

ABSTRAK

Eka Rianto. 2018. Struktur Teks Berita Utama Tema Pendidikan Pada Surat Kabar Harian *Padang Ekspres* Tahun 2015 Menggunakan Model Van Dijk. Tesis. Program Pascasarjana. Universitas Negeri Padang.

Latar belakang masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut. *Pertama*, gaya bahasa yang digunakan wartawan dalam menyajikan sebuah berita tidak efektif. *Kedua*, rendahnya kemampuan profesional berbahasa wartawan mengakibatkan berita yang disajikan pada surat kabar kadang-kadang tidak jelas, tidak menarik, tidak berbobot, dan kabur, serta bahasa yang digunakan wartawan sangat ambigu sehingga menyebabkan pembaca tidak mengerti dan memahami berita yang dibacanya dan *ketiga*, penggunaan bahasa Indonesia terutama yang menyangkut dengan ejaan, unsur serapan, dan pemakaian akronim dalam berita mempengaruhi pengetahuan masyarakat yang membaca surat kabar. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan struktur makro, superstruktur, dan struktur mikro berita utama tema pendidikan pada SKH *Padang Ekspres* tahun 2015 serta mendeskripsikan ideologi berita utama tema pendidikan pada SKH *Padang Ekspres* tahun 2015 berdasarkan struktur tematik, struktur skematik, dan struktur mikro. Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Data berupa berita utama tema pendidikan dikumpulkan apa adanya sebagaimana yang didapat dalam SKH *Padang Ekspres* tahun 2013–2014. Berdasarkan analisis data dan pembahasan dapat disimpulkan sebagai berikut. *Pertama*, dari 10 buah berita, terdapat 8 buah berita yang membahas tentang Ujian Nasional. Ujian Nasional merupakan prioritas utama dalam pemberitaan tema pendidikan pada surat kabar harian Padang Ekspres. Rata-rata pada setiap berita terdiri dari lima sampai enam buah sub topik pendukung. *Kedua*, Pada setiap berita mulai dari pendahuluan, isi/pembicaraan dan diakhiri dengan penutup. Bagian pendahuluan berisikan gagasan utama secara menyeluruh yang merupakan pengantar berita atau pengenalan sebuah berita. Bagian isi/pembicaraan pada berita utama tema pendidikan berisi opini jurnalistik serta pendapat narasumber yang memiliki satu kesatuan yang koheren dan padu. Pada bagian akhir atau penutup wartawan sengaja menggunakan kata-kata implikasi, kegunaan, atau manfaat berita, atau pernyataan dari narasumber. *Ketiga*, struktur mikro dibagi atas stilistik dan sintaksis. Pada stilistik, seorang wartawan dapat memilih salah satu dari beberapa padanan kata yang memiliki arti atau makna yang sama berdasarkan ideologinya terhadap berita yang ia tulis. Pada bagian sintaksis menggambarkan koherensi, kata ganti dan bentuk kalimat(aktif dan pasif) yang digunakan oleh wartawan. *Keempat*, pada analisis ideologi, bentuk kalimat secara menyeluruh pada surat kabar harian Padang Ekspres menunjukkan ketidakberpihakan dengan persentase 62% dan keberpihakan 38%. Maka dapat disimpulkan bahwa surat kabar harian Padang Ekspres merupakan media independent yang berada di Sumatera Barat khususnya Kota Padang.